



Gaceta Médica de Bilbao

www.elsevier.es/gmb



EDITORIAL

XI Jornadas de Farmacovigilancia. Bilbao 2011

XI Pharmacovigilance Conference. Bilbao 2011

Farmakozainketako XI. Jardunaldiak. Bilbon 2011

Los pasados días 29 y 30 de septiembre de 2011 se celebraron en Bilbao las XI Jornadas de Farmacovigilancia con la asistencia de más de 300 profesionales sanitarios. Las Jornadas fueron promovidas y financiadas de forma conjunta por la administración del estado (Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios) y la de la Comunidad Autónoma organizadora, en este caso la Comunidad Autónoma del País Vasco, cuyo Departamento de Sanidad y Consumo me honra presidir.

El objetivo de las Jornadas fue el de difundir el Sistema Español de Farmacovigilancia entre sociedades científicas y profesionales sanitarios con el objetivo de recabar una participación más activa de estos colectivos en la recogida de información sobre reacciones adversas a medicamentos, en aras de mantener un adecuado balance beneficio/riesgo de cada medicamento, contribuyendo, en su caso, a la adopción de medidas reguladoras. Además constituyen un punto de encuentro de los profesionales sanitarios que desde la administración, la industria farmacéutica y la asistencia sanitaria vigilan activamente la seguridad de los pacientes cuando toman medicamentos.

Las Jornadas de Farmacovigilancia de Bilbao eligieron como lema «Paciente polimedcado», una realidad muy presente en la actualidad, puesto que la continua mejora en la prevención, el diagnóstico y el tratamiento de las enfermedades conlleva un creciente uso de medicamentos, cuya toma, además de generar en los usuarios/pacientes los beneficios buscados, aumenta también sus riesgos no deseados.

Por eso, desde el Departamento de Sanidad y Consumo, en el marco de la Estrategia para afrontar el reto de la cronicidad en Euskadi, estamos desarrollando varios programas que tendrán un impacto sobre los pacientes crónicos polimedcados. La más directa será la puesta en marcha de la receta electrónica, hacia la que ya estamos dando pasos decididos, y más indirectamente el trabajo de integración entre niveles asistenciales así como los sistemas de información —Osabide Global y Osarean, que tendrán un efecto muy importante sobre la seguridad y la eficiencia en el manejo de los pacientes polimedcados.

Las Jornadas, que se enmarcan en el ámbito de la Investigación en Ciencias de la Salud, generaron un notable conocimiento científico, habiéndose presentado 12 ponencias, 14 comunicaciones orales y 80 comunicaciones en póster, además de una Conferencia de Clausura que abordó el papel de los centros regionales de farmacovigilancia en la nueva regulación europea de farmacovigilancia. Este número de *Gaceta Médica de Bilbao* recoge los resúmenes de las mismas, lo cual contribuirá a su difusión. Por último, animo a los profesionales que lo reciban a consultarlo, ya que sin duda lo encontrarán muy útil para el desempeño de su trabajo diario.

Rafael Bengoa

*Departamento de Sanidad y Consumo, Gobierno Vasco,
Vitoria-Gasteiz, Álava, España
Correo electrónico: seccon-san@ej-gv.es*